

Protokoll der Fachschaftsratsitzung Informatik Nr. 423

Vom 25.07.2017 von 14:21 bis 15:25 Uhr

Sitzungsleitung: **Hendrik Reichenberg**

Protokoll: **Jasmin Selchow**

Beschlussbuch: **Cordt von Egidy**

Anwesend:

Alexander Brockmann	Hendrik Reichenberg	Jasmin Selchow
Cordt von Egidy	Jakob Vogt	Julia Wucherpfennig
Hendrik Klöß	Jasmin Bruns	Matthias Schaffartzik

Abwesend:

Dino Kussy (E)	Inessa Azizova (E)	Rico van Endern (E)	Timo Cramer (E)
Hendrik Fuchs (E)	Lena Krieg (E)	Sebastian L. Hauer (E)	

Gäste:

Philipp Dittrich	Philip Molaes	Sebastian Peisker
------------------	---------------	-------------------

Inhaltsverzeichnis

1	ToDoS	2
2	Post	2
3	Mails	2
4	Berichte	3
5	Bierzeltgarnitur	4
6	Grillen in der vorlesungsfreien Zeit	5
7	Sitzungstermin in der vorlesungsfreien Zeit	5
8	KIF-Organisation	6
9	Sonstiges	6
10	Newsletter	7

14:21 Uhr Die Sitzung wird eröffnet.

1 ToDos

Beginn des TOPs: 14:21

Protokolle

- 393 in das Wiki einpflegen – „in Arbeit“
- 395 in das Wiki einpflegen – „in Arbeit“
- 422 V1 – „ging rum“

ToDos

Alt:

- Einen Büroschrank für die Gremien ausräumen → Hendrik Reichenberg → in Arbeit
- Die Datenschutzbeauftragten reden mit Herrn Teubner → erledigt

2 Post

Beginn des TOPs: 14:30

- Keine Post erhalten.

3 Mails

Beginn des TOPs: 14:30

- 19.07.2017
 - @ DoKoLL
 - ☒ Das DoKoLL¹ veranstaltet am 05.10.2017 um 17 Uhr eine Abschlussfeier für Lehramtsabsolventen, welche ihren Master im Wintersemester 2016/17 oder im Sommersemester 2017 erworben haben. Die Anmeldung geht online bis zum 15.09.2017.
- 20.07.2017
 - @ IG Metall
 - ☒ Die IG Metall bietet am 22.08.2017 von 18:00-19:30 Uhr hier an der TU Dortmund im AStA Seminarraum die Veranstaltung „Berufseinstieg gekonnt meistern“ an. Es ist keine Anmeldung erforderlich und die Veranstaltung ist kostenfrei.

¹Dortmunder Kompetenzzentrum für Lehrerbildung und Lehr-/Lernforschung

- 24.07.2017
 - @ Victoria Hilpert, FsB
 - ☒ Der 14 Uhr Termin am 16.08. liegt momentan an erster Stelle, allerdings haben sich noch nicht alle Fachschaften in das Doodle eingetragen. Die fehlenden Fachschaften sollen sich bis Mittwoch noch eintragen.
- Sonstiges
 - 2. Kneipen Bachelor am 14.11.2017
 - Erinnerung an den Bewerbungsschluss für den Nachwuchspreis Mehrwert NRW. Dieser ist am 15.08.2017
 - Die GreenPocket GmbH hat eine Stelle als Werkstudent im IT-Projektmanagement zu vergeben
 - Master-Abwerbung
 - IEC Newsletter Juli 2017
 - Die frühe Anmeldung für das ALGO 2017 in Wien vom 4. bis 8. September endet am 31.07.2017. Das ALGO umfasst mehrere Konferenzen zum Thema Algorithmen, darunter das ESA (European Symposium on Algorithms)
 - Online-Studie von außerhalb

4 Berichte

Beginn des TOPs: 14:32

- Datenschutzbeauftragte:
 - Die Datenschutzbeauftragten haben ein Gespräch mit Prof. Teubner bzgl. seinem Studienverlaufsmonitoring-Konzept geführt. Die dort erhobenen Daten werden schon von den Lehrstühlen und der zentralen Prüfungsverwaltung erhoben und könnten theoretisch die Daten schon an die Fakultät weitergeben, bis jetzt bestand aber kein Bedarf daran.
- Philip Molares:
 - Am 19.07.2017 tagte der Fakultätsrat.
 - Prof. Howar tritt die Professur für Software Engineering zum Wintersemester 17/18 an.
 - Eine neue Berufungskommission für eine Junior-Professur zum Thema „Smart City Science“ wurde eingerichtet. Vorsitzender ist Prof. Sohler. Stellvertreterin ist Prof. Kern-Isberner. Für die Studenten sind in der BK Kyra Luttermann und Jennifer Krieger.
 - Philip Molares wurde zum Vollmitglied in die QUEST² gewählt.
 - Der Qualitätsbericht wurde vom Fakultätsrat beschlossen. Der FsR³ wird darauf hingewiesen in Zukunft „Studenten“ durch „Studierende“ zu ersetzen.
 - Der Fakultätsrat hat den QSL⁴-Bericht für das Wintersemester 16/17 zustimmend zur Kenntnis genommen. Den Preis für die beste Lehre hat Horst Schirmeier für Betriebssystembau (BSB) erhalten.

²Qualitätsverbesserungskommission

³Fachschaftsrat

⁴Kommission zur Qualitätssicherung der Lehre

- Julia Wucherpfennig:
 - Wenn gegrillt wird, sollten die Verantwortlichen dafür sorgen, dass die Küche danach wieder in einen akzeptablen Zustand gebracht wird. Diese sah katastrophal aus.
- Hendrik Klöß:
 - Letzte Woche wurde zweimal gegrillt. Diese Veranstaltungen wurden stark besucht, die Durchführung war allerdings anstrengend, da es nur wenige Helfer gab.
- Hendrik Reichenberg:
 - Am 16.08.2017 ist wahrscheinlich die Lehramts-FsRK⁵. Bitte an die Lehramtsbeauftragten und/oder die FsRK-Beauftragten dorthin zu gehen.
 - Das Präsidium und die Ausschüsse des StuPa⁶ wurden gewählt.
- Jakob Vogt:
 - Die Finanzreferenten waren beim Finanzvortrag. Die vorgestellte Finanzsoftware passt nicht ganz unseren Anforderungen, eventuell kann diese aber angepasst werden.

5 Bierzeltgarnitur

Beginn des TOPs: 14:42

Vorstellung des TOPs

Bei den Bierzeltgarnituren der Fachschaft fehlen Tische, die Bänke sind noch alle vorhanden. Da aber auch Tische gebraucht werden und es diese nicht günstig einzeln zu kaufen gibt, sollten zwei neue komplette Bierzeltgarnituren gekauft werden. Der Preis pro Stück beträgt 70€.

Diskussion

- Warum besitzt die Fachschaft nicht die passende Anzahl von Bänken und Tischen?
 - Die Anzahl war mal passend, irgendwann sind wohl Tische verschwunden. Was genau mit diesen passiert ist, lässt sich nicht mehr zurückverfolgen.

Finanzbeschluss

Beschlusstext:

Der FsR stellt 160€ für Bierzeltgarnituren zur Verfügung.

Ja Nein Enthaltung

9 0 0

Angenommen

Wahlberechtigte anwesend: 9

⁵Fachschaftsrätekonferenz

⁶Studierendenparlament

6 Grillen in der vorlesungsfreien Zeit

Beginn des TOPs: 14:47

Vorstellung des TOPs

Es kam die Idee auf, in der vorlesungsfreien Zeit in einem 2-Wochen Rhythmus zu grillen. Die Wahl des ersten Termins fiel auf den 10.08.2017 im Anschluss an die DAP1⁷ Klausur. Soßen sind noch ausreichend vorhanden. Es ist geplant Würstchen, Steaks und Grillkäse anzubieten.

14.51 Uhr: Hendrik Klöß geht.

Diskussion

- Da der Startpunkt erst spät ist, kann das Dekanat gefragt werden, ob das Grillen gemeinsam als ein „After Klausur Grillen“ veranstaltet wird. Das Dekanat bekommt eher eine Grillgenehmigung bis 21 Uhr erteilt.

14:56 Uhr: Hendrik Klöß kommt.

Finanzbeschluss

Beschlusstext:

Der FsR stellt 240€ für eine Grillveranstaltung am 10.08.2017 zur Verfügung. Der Betrag wird als Handgeld an Philip Molares ausgezahlt.

Ja	Nein	Enthaltung
9	0	0

Angenommen

Wahlberechtigte anwesend: 9

14:57 Uhr: Jakob Vogt geht.

7 Sitzungstermin in der vorlesungsfreien Zeit

Beginn des TOPs: 14:56

Anmerkung

Es sind noch nicht alle Sprechzeitermine in der vorlesungsfreien Zeit belegt. Jedes FsR-Mitglied sollte sich bitte bei mindestens einem Termin eintragen. Falls dieses aufgrund von Arbeit, Klausuren, etc. nicht möglich sein sollte, bitte kurz eine E-Mail an fsinfo schreiben. Die Sitzungstermine in der vorlesungsfreien Zeit werden so wie sie in der Tabelle im Fachschafts-Wiki stehen einberufen.

14:59 Uhr: Jakob Vogt kommt.

Diskussion

- Wie wird das mit dem Büroschlüssel in dieser Zeit geregelt? Dies könnte problematisch werden.
 - Am besten wird dieser wieder bei Jutta abgegeben.
 - Sonst könnte der Schlüssel auch an eine schlüsselberechtigte Person, welche in der Nähe zur Universität wohnt abgegeben werden.

⁷Datenstrukturen, Algorithmen und Programmierung 1

- Hendrik Reichenberg erarbeitet ein Konzept dazu.

8 KIF-Organisation

Beginn des TOPs: 15:01

Vorstellung des TOPs

Wird vertagt, da sich die entsprechenden Personen noch nicht zusammensetzen konnten.

9 Sonstiges

Beginn des TOPs: 15:01

- Zustand der Küche: Die Küche der Fachschaft war so stark verschmutzt, dass sich Personen, welche den Flur bei der Veranstaltung „Meister den Master“ passiert haben, geschämt haben, daran vorbei zu gehen. Die Küchentür wurde dann von der Reinigungskraft abgeschlossen.
 - Ist die Reinigungskraft eigentlich für die Fachschaftsküche zuständig?
 - Nein, aber aus Angst, dass der Zustand der Küche auf sie zurückfällt, wischt sie die Tische und Arbeitsflächen ab, wenn diese frei sind.
 - Am Freitag hatte sich eigentlich die Koch-AG dazu ausgesprochen, diese nach dem Kochen zu säubern.
 - Der FsR sollte mehr darauf achten, dass die Küche sauber gemacht wird. Bei zu starker Verunreinigung, kann die Küche auch wieder abgeschlossen werden.
 - Eine klare Regelung, wer für die Reinigung verantwortlich ist, sollte eingeführt werden. Ein „wir achten alle darauf“ führt zu nichts.
 - Einige wollen aber auch nicht den Dreck von anderen beseitigen.
 - Wenn der FsR grillt und die Küche danach dreckig ist, muss der FsR sich um die Reinigung kümmern.
 - Auch sollten die Geschirrtücher besser gelagert werden, denn meistens liegen die schmutzigen Geschirrtücher irgendwo auf den Tischen der Küche.
 - Alexander Brockmann kümmert sich um ein neues Lagerungssystem für diese.

15:14 Uhr: Jakob Vogt geht.

- Jeder sollte in der Lage sein, seinen eigenen Dreck wegzuräumen. Trotzdem ist der FsR zum Teil mitverantwortlich für den Zustand der Küche, da dieser die Küche den Studierenden zur Verfügung stellt.

15:16 Uhr: Jakob Vogt kommt.

- Jedes FsR-Mitglied sollte öfters mal in die Küche schauen und über die Oberflächen wischen.
- Aufkleber: Alexander Brockmann hat in seinem Fach noch die Exemplare der Probe Aufkleber der Fachschaft gefunden. Er würde die Idee von Fachschaftsaufklebern nochmal aufgreifen, da er nicht davon ausgeht, dass diese überall drauf geklebt werden. Spricht was dagegen diese im Kiosk zu verkaufen?

- Aufkleber mit dem Fachschaftslogo wären super, denn einige hätten diese gerne, um sie auf ihre Laptops zukleben.
- Ja und Nein: Die Aufkleber können in einem kleinen Kontingent ausprobiert werden, aber diese sollten noch nicht im Kiosk verkauft werden.
- Die FOSS-AG⁸ hatte schon selber in Eigenkosten Aufkleber bestellt und für wenig Geld verkauft. Diese kleben nicht an Wänden oder anderen Gegenständen/Oberflächen, an die sie nicht gehören.
- Keiner der Anwesenden spricht sich explizit gegen Aufkleber aus.

10 Newsletter

Beginn des TOPs: 15:24

- Rückmeldung: Die Rückmeldung ist noch bis zum 18.08.2017 möglich.
- Teameranmeldung: Meldet euch als Teamer oder Helfer für die kommende O-Phase an.
- Die Sprechzeiten und Sitzungstermine für die vorlesungsfreie Zeit stehen im Fachschafts-Wiki.

15:25 Uhr Die Sitzung wird geschlossen.

⁸Free 'n Open Source Software AG